



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ  
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES  
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI  
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS

## Appel de la Conférence des évêques suisses pour le Mois de la Mission universelle – octobre 2023

Chères sœurs, chers frères,

« *Chaque être humain a le droit de recevoir l'Évangile. Les chrétiens ont le devoir de l'annoncer sans exclure personne, non pas comme quelqu'un qui impose un nouveau devoir, mais bien comme quelqu'un qui partage une joie, qui indique un bel horizon, qui offre un banquet désirable. L'Église ne grandit pas par prosélytisme mais « par attraction* ». Ces paroles fortes du Pape François dans son Exhortation apostolique « La joie de l'Évangile » du 24.11.2013 (n° 14–15) nous rappellent que la mission est l'affaire de toutes et tous, et non pas de quelques « spécialistes » ou organismes dédiés. Du fait de son baptême, chaque croyant est appelé à être disciple-missionnaire.

Le Dimanche de la Mission universelle, au cœur du mois d'octobre placé tout entier sous le signe de la mission, est pour chacune et chacun l'occasion de reprendre conscience de ce devoir missionnaire. Par la prière, et par un geste de solidarité matérielle, chacune et chacun de nous peut devenir actrice et acteur de ce mouvement missionnaire qui crée des liens avec d'autres croyants, ici et ailleurs, et manifeste ainsi l'universalité de l'Église.

Nous rendons grâce pour plus de 200 ans d'élan missionnaire ; en effet, l'impulsion initiale fut donnée par la fondation de l'Œuvre de la Propagation de la Foi à Lyon en 1822 sur l'initiative de la Bienheureuse Pauline Jaricot, une jeune laïque. Nous prions aussi avec le Saint Père qui a choisi l'Évangile des disciples d'Emmaüs (Lc 24,13–35) pour nous stimuler : « Le cœur brûlant, se mettre en marche » (voir son message pour le Dimanche de la Mission universelle 2023).

Aujourd'hui, c'est dans plus de 120 pays que la quête du Dimanche de la Mission universelle est réservée pour soutenir les diocèses qui ne sont pas encore financièrement autonomes, en Afrique, en Asie, en Amérique latine et en Océanie.

L'Église hôte pour cette année 2023 est l'Église en Équateur, avec qui Missio Suisse a déjà tissé des liens solides ; l'Église y est très vivante, active au plan pastoral, caritatif, éducatif et social, tout comme elle est facteur de stabilité politique.

Les évêques suisses appellent tous les fidèles à répondre généreusement à la collecte du Dimanche de la Mission universelle du 22 octobre\*, et à se montrer solidaires avec les Églises locales dans le besoin partout dans le monde.

Nous vous remercions d'avance de l'accueil bienveillant que vous réserverez à notre appel.

Fribourg, août 2023

A handwritten signature in blue ink, starting with a cross symbol and the name 'Félix Gmür'.

✘ Félix Gmür

Président de la CES

A handwritten signature in blue ink, starting with a cross symbol and the name 'Jean Scarcella'.

✘ Jean Scarcella, Abbé

Responsable du secteur Mission à la CES

*\*Si vous ne pouvez pas procéder à la collecte proposée le jour du Dimanche de la Mission universelle du 22 octobre, nous vous invitons à le faire à l'occasion d'un autre dimanche*